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令和３年第１回定例教育委員会 

 

 

                     令和３年１月２７日（水）午後２時３７分 

                                  江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       黒 川 淳 司 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

委 員      須 田 壽美江  

 

 

説明員  教育部長    萬   直 樹 

教育部次長   千 葉   誠 

学校教育支援室長 

佐 藤   学 

総務課長    近 藤 澄 人 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  松 井 正 行 

給食センター長 鈴 木 知 幸 

対雁調理場長  佐 藤 友 彦 

生涯学習課長  新 山 千 穂 

生涯学習課参事 中 島 桂 一 

スポーツ課長  三 浦   洋 

スポーツ課参事 遠 藤 毅 史 

情報図書館長  山 本 則 行 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館参事 兼 平 一 志 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  ３名（うち報道０名）  
 

 

１ 報告事項 

（１）令和３年江別市成人のつどいについて  

 

２ 審議事項 

（１）令和３年議案第１号 

江別市小中一貫教育基本方針の策定について 

（２）令和３年議案第２号 

江別市公民館等長寿命化計画の策定について 

（３）令和３年議案第３号 

江別市スポーツ施設長寿命化計画の策定について 

（４）令和３年議案第４号 

江別市情報図書館長寿命化計画の策定について  

 

３ その他 

○次回教育委員会予定案件について  

○令和３年第２回定例教育委員会の日程について 
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新山生涯学習
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廣田学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

ただいまから、令和３年第１回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を、橋本委員にお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）令和３年江別市成人のつどいについての報告を求めます。 

新山生涯学習課長お願いします。 

令和３年江別市成人のつどいについては、１２月の定例教育委員会におきまして、５月

に延期する旨をご報告させていただいたところでありますが、その後、実行委員会との協

議を経て、開催方法がまとまりましたのでご報告いたします。 

資料をご覧ください。 

１の開催日につきましては、令和３年５月２日日曜日といたします。 

２の時間につきましては、第１部を１３時から１３時５０分、消毒作業等の時間を１０

０分取り、第２部を１５時３０分から１６時２０分といたします。 

３の会場及び対象地区等につきましては、５月への延期を決定した際、市民会館は先約

があり、また、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、収容率を下げるため、コミ

ュニティセンター、野幌公民館、市民文化ホールの３会場において、それぞれ２部制で行

います。 

居住地による対象地区は、鉄道を境に南北で分け、それぞれの出席予想及び収容率は記

載のとおりです。 

なお、出席を自粛する新成人のため、市民文化ホールの第１部を、動画配信サービスユ

ーチューブでオンライン中継いたします。 

４の周知方法につきましては、広報えべつ２月号及び市ホームページに掲載し、２月に

市議会総務文教常任委員会で報告、３月に新成人へ案内状を送付いたします。参考として、

９月の定例教育委員会でもご報告いたしましたプログラム案を記載しております。 

プログラムにつきましては、今後、実行委員会で協議してまいります。 

以上です。 

ただいま報告のありました、令和３年江別市成人のつどいについて、質問等がございま

したらお受けします。 

 出席予想というのは、新成人の人数を１００％としたときに、これだけが出席するとい

うことでしょうか。 

 出席予想というのは、住民登録がある各地区の新成人の人数に、おおよそ６割の出席率

を見込んで計算しておりますが、文京台地区については、例年、出席が少ないものですか

ら、４割ほどで見込んでおります。 

 ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

審議事項（１）令和３年議案第１号 江別市小中一貫教育基本方針の策定についての説

明を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 

議案第１号 江別市小中一貫教育基本方針の策定について、ご説明いたします。 

前回の定例教育委員会において、ご協議いただいたことを踏まえ、本方針の承認を願う

ものであります。 

資料をご覧ください。 

１の基本方針の名称は、江別市小中一貫教育基本方針であります。 

２の基本方針案については、別添の資料のとおりであります。 

なお、前回の定例教育委員会における協議結果を踏まえ、基本方針案の修正を行ってお

ります。 
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小中連携から小中一貫教育への継続性を明らかにしたうえで、小中一貫教育の目的を明

確にし、本方針に基づき小中一貫教育を導入することで、どういった効果が期待できるの

かを分かりやすく伝えられるよう修正いたしました。また、図や表を加えることで視覚的

に分かりやすい表現にいたしました。 

主な修正箇所について、ご説明いたします。 

基本方針案の１ページをご覧ください。 

中段以降の部分になりますが、小中一貫教育について、学校教育基本計画における学校

段階間の連携の推進を受けて、江別市教育委員会では、小学校と中学校が課題や情報を共

有し、系統性と連続性をもって指導に取り組み、より一層の教育の充実を図ることを目的

として、全ての市立小・中学校で小中一貫教育を実施することを明記するとともに、江別

市における小中連携・一貫教育のイメージ図を新たに加えております。 

次に、５ページをご覧ください。 

３の小中一貫教育により期待される効果と考えられる課題の（１）期待される効果につ

いて、項目ごとに説明を追加いたしました。特に、①学習指導上の効果については、小学

校から中学校への環境変化を小さくし、学習環境を整えることで学習意欲を向上させるこ

とが期待できると考えております。 

次に、７ページをご覧ください。 

江別市における導入形態について、表の下の米印の部分になりますが、導入形態の説明

及び江別市で考えられる各校区の導入イメージの図を新たに追加しております。 

次に、１０ページをご覧ください。 

５の江別市における小中一貫教育の目的について、目指す子ども像の実現を加えること

で、目的を明確にしております。 

 次に、１１ページをご覧ください。 

６の江別市における小中一貫教育の方向性の（３）義務教育９年間の系統性を明らかに

した指導計画の作成の部分において、見通しを持った指導を行うことで、学習意欲の向上

や学習習慣の定着など、学習指導上の効果が期待できることを明記いたしました。 

また、算数・数学の系統表を例として新たに加えました。 

次に、１３ページをご覧ください。 

（６）導入スケジュールについて、モデル校の取り組みを含めた表に修正しております。

また、モデル校の取り組みの写真を追加して、ご覧になる方にイメージとして伝わりやす

いように修正しております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

 質問ではないのですが、小中一貫教育の目的や効果などが、目で見ても大変分かりやす

く、心に響くようなものになったと思います。ありがとうございました。 

 ほかに質問等はございますか。 

 今、江別市では、江別第二小学校と江別第二中学校をモデル校として進めているところ

ですが、７ページの下のイメージ図にもあるように、同じ小学校から別々の中学校に進む

ということが、お住まいの地域によっては出てくるということがあろうかと思います。こ

の辺の、子供同士のフォローと言うのでしょうか、こういったことも考えながら進めてい

ただきたいと思います。 

 これは、現場の先生方にお伝えいただきたいという気持ちでいっぱいなのですが、中１

ギャップと言うのでしょうか、不登校になる児童生徒もあると聞いていますので、うまく

つないでいただきながら、このシステムを運用していただきたいと要望します。 

よろしくお願いしたいと思います。 

 小中一貫教育の取り組みを推進していく際に、こうしたことを学校に周知していくとい

う要望ですので、よろしくお願いいたします。 

 ほかに質問等はございますか。 

 前回の案から修正をしていただき、ありがとうございます。 

 江別市としてどういった小中一貫教育を目指すのかということが、だいぶ整理されてき

たなというふうに思っています。 
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 これは基本方針ですので、総論としてはいいと思いますが、今後、取り組んでいく中で、

より具体的な情報を積み上げていって、子供たちのためにも情報共有しながら、どんどん

ブラッシュアップしていただければ良いのではないかと思います。 

 今後、具体的な肉付けをという要望かと思います。よろしくお願いいたします。 

 ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、令和３年議案第１号 江別市小中一貫教育基本方針の策定についてを承認す

ることにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に、（２）令和３年議案第２号 江別市公民館等長寿命化計画の策定についての説明を

求めます。 

中島施設計画担当参事お願いします。 

議案第２号 江別市公民館等長寿命化計画の策定について、ご説明いたします。 

本計画案につきましては、昨年１０月２８日開催の定例教育委員会においてご説明させ

ていただいておりますが、このたびパブリックコメントを経て、江別市公民館等長寿命化

計画の案をまとめましたので、承認を願うものであります。 

１の計画の名称は、江別市公民館等長寿命化計画であります。 

２の計画期間は、令和３年４月１日から令和１６年３月３１日までの１３年間でありま

す。 

次に、別添資料をご覧ください。 

江別市公民館等長寿命化計画（案）に対する市民意見募集結果と市の考え方であります

が、パブリックコメントは、令和２年１１月２４日から令和２年１２月２５日まで募集し

たところ、２件の意見がありました。 

意見の概要と市の考え方は、２の（２）に記載のとおりであり、取扱区分Ｂの案は修正

しないが、今後の進め方等において積極的に参考とするものと、取扱区分Ｃの案と意見の

趣旨が同様と考えられるものであります。 

計画案につきましては別紙のとおりであり、前回ご説明しました計画案の内容から変更

はありません。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、令和３年議案第２号 江別市公民館等長寿命化計画の策定についてを承認す

ることにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に、（３）令和３年議案第３号 江別市スポーツ施設長寿命化計画の策定についての説

明を求めます。 

中島施設計画担当参事お願いします。 

議案第３号 江別市スポーツ施設長寿命化計画の策定について、ご説明いたします。 

本計画案につきましては、昨年１０月２８日開催の定例教育委員会においてご説明させ

ていただいておりますが、このたびパブリックコメントを経て、江別市スポーツ施設長寿

命化計画の案をまとめましたので、承認を願うものであります。 

１の計画の名称は、江別市スポーツ施設長寿命化計画であります。 

２の計画期間は、令和３年４月１日から令和１６年３月３１日までの１３年間でありま

す。 

次に、別添資料をご覧ください。 

江別市スポーツ施設長寿命化計画（案）に対する市民意見募集結果と市の考え方であり

ますが、パブリックコメントは令和２年１１月２４日から令和２年１２月２５日まで募集

したところ、２件の意見がありました。 

意見の概要と市の考え方は、２の（２）に記載のとおりであり、取扱区分Ｂの案は修正
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しないが、今後の進め方等において積極的に参考とするものと、取扱区分Ｃの案と意見の

趣旨が同様と考えられるものであります。 

計画案につきましては別紙のとおりであり、前回ご説明しました計画案の内容から変更

はありません。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、令和３年議案第３号 江別市スポーツ施設長寿命化計画の策定についてを承

認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に、（４）令和３年議案第４号 江別市情報図書館長寿命化計画の策定についての説明

を求めます。 

山本情報図書館長お願いします。 

議案第４号 江別市情報図書館長寿命化計画の策定について、ご説明いたします。 

本計画案につきましては、昨年１０月２８日開催の定例教育委員会においてご説明させ

ていただいておりますが、このたびパブリックコメントを経て、江別市情報図書館長寿命

化計画の案をまとめましたので、承認を願うものであります。 

１の計画の名称は、江別市情報図書館長寿命化計画であります。 

２の計画期間は、令和３年４月１日から令和１６年３月３１日までの１３年間でありま

す。 

次に、別添の資料をご覧ください。 

江別市情報図書館長寿命化計画（案）に対する市民意見募集結果と市の考え方でありま

すが、パブリックコメントは令和２年１１月２４日から令和２年１２月２５日まで募集し

たところ、３件の意見がありました。 

寄せられたご意見と市の考え方は、２の（２）に記載のとおりであります。 

取扱区分Ｂの案は修正しないが、今後の進め方等において積極的に参考とするものが２

件で、取扱区分Ｃの案と意見の趣旨が同様と考えられるものが１件であります。 

計画案につきましては別紙のとおりであり、前回ご説明しました内容から変更はありま

せん。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、令和３年議案第４号 江別市情報図書館長寿命化計画の策定についてを承認

することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他、次回教育委員会予定案件及び日程について説明願います。 

近藤総務課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、報告事項として、令和２年度江別市青少年文

化賞等の表彰について、令和２年度江別市青少年スポーツ賞等の表彰について、令和３年

度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の事業計画についてなどを予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、２月２４日水曜日午後２時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

 ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は、２月２４日水曜日午後２時３０

分からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

以上をもちまして、第１回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                   終了 午後３時００分 
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